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今回も、前号に引き続き、ホタル館の佐藤さ
んの公演後の感想を掲載します。

久米島、環境…と考えると「海」と言う印象
でしたが、講演を聴いて、まずは「陸」、足下
から考えていくべきだと感じました。その為に
もやはり、歴史を知り、現状を見て、課題であ
る事に気付く事、気付かせる事を意識していき
たいです。普段の生活は勿論ですが、久米島だ
からこそ気付く事、出来る事を生徒と共に(我
が家でも…)考えていきたいと強く感じました。
社会貢献のために考えていきたいです。

養護教諭 渡久地志保

ホタル館は、 SDGs の目標達成のために川の
清掃やゴミ拾いなど、様々な事を行っています。
いま、私ができる事は、ビーチクリーンや地域
の清掃活動に参加して、それを継承することだ
と思います。 SDGs についてもっと知っていき
たいです。 ２年１組 宮里玲

ホタル館では、たくさんの「 SDGs」に取り
組んでいると知ってから、虫などが生、きてい
ると思いました。私も少しのことから「SDGs」
に取り組んで、良い環境の世界にしていきたい
です。 ２年１組 與那嶺結愛

ホタル館の方々が、川の清掃をしていること
が分かりました。私も、日々の学校での清掃や
地域の清掃活動をしたりと、自分に出来ること
をしようと思いました。 ２年１組 宮下姫楠

今日の講演で思ったことは、生物のために陸
上のあらゆるゴミや久米島の赤土を取り除き奇
麗にしていると聞き自分も自然を豊かにするた
めにできるだけゴミを拾えたら良いなと思いま
す。 ２年１組 与那嶺智也

久米島ホタルは、自分達から見たら、当たり
前にいる昆虫だと思うけど、他の人達から見た
ら、とても珍しい生き物なんだなと思いました。
また、ホタル館では、ゴミ拾いなどしているん
だなと分かりました。 ２年１組 宮原大樹

今日、 SDGs の講演を聞いて、木を育てるこ
とは、地球を守ることにつながることが分かり
ました。自然にゴミを捨てないようにして、奇
麗な森を続けていけるように、ゴミは捨てない
ようにしたいです。全ては、貧困から始まるこ
とも学びました。 ２年１組 本永裕貴

今回の講演を聞いて、ホタル館では、 SDGs
を行うためにいろいろな事をして下さっている
ことが分かりました。私も SDGs を行うために、

ボランティアに参加したり、自分にできること
からしていきたいと思います。

２年１組 山城佳音

今日、 SDGs について聞いて、久米島が自然
いっぱいなのは知っていたけど、そこにいる生
物などは、全然知らなかったので、知って良か
ったです。もう少し自然を大切にして、久米島
ボタルなどが住みやすい環境にしたいです。久
米島の自然について詳しく知りたいです。他の
県の人になどにもっと久米島について知っても
らいたいです。 ２年２組 仲地心優

今日の講演を聞いて、ホタル館の皆さんやホ
タレンジャーの人たちが、久米島のためにたく
さんの事をしていることが分かりました。また、
今の自分にできる事を少しずつでもやっていこ
うと思いました。 ２年２組 佐々木花

今日の講演で分かったことは、あらゆる命の
源である海が深刻な問題を抱えていると分かり
ました。例えば、海にゴミが流れて、そのゴミ
を魚が間違えて食べて、魚が死んでいくことで
す。 ２年２組 喜久里一帆

久米島は、久米島ホタルやヘビなど昔からい
る生き物がいて、とても貴重なものだと分かり
ました。海のゴミなどで死んでしまう魚もいる
と思うので気づいたらゴミを片付けたりしたい
です。 ２年２組 橘内優笑

佐藤さんの話を聞いて、久米島の自然はすご
いと思った。ホタルを守る運動を徹底して、す
ごいと思った。環境整備は大切だと思った。自
分も久米島のために、ホタルのためにゴミ拾い
などをしていき、久米島の自然を壊さないよう
にしたいです。 ２年２組 久手堅凜人

ホタル館で SDGs が行われていることが分か
った。ホタル館では外来種や久米島ホタルなど
がたくさんいて、ホタルを育てているというこ
とが分かった。また、植物などもたくさんの種
類があるということも分かった。 SDGs をたく
さん行っていることが分かった。

２年２組 国吉海流

私たちの久米島の環境保全に向けて SDGs に
関連付けて分かりやすい講話をして下さいまし
た。世界規模の SDGs ですが、久米島の身近な
環境問題の解決に向けて、多くのヒントが SDGs
の 17 のゴール、169 のターゲット、232 の指標
と関連付けることで、１人１人の目標が明確に
なり、具体的な活動へと繋がっていくことが分
かりました。様々な活動が目的意識を持って取
り組めることなので、今後も関心を持っていき
たいと思います。 教頭 仲宗根歩



11 月 28 日(木)に開催される那覇地区駅伝競
走大会に参加する選手が決定しました。那覇地
区夏季総体終了後、夏休みを経て、久米島陸上
競技記録会を終え、今回の駅伝競走大会まで長
い練習を乗り越えてきました。今回も変則的な
トラックを周回する大会になりましたが、各自
の自己記録を更新しながら調子を上げてきてい
ます。島尻地区開催の沖縄県大会出場の目標も
掲げています。選手達の決意を掲載します。

私は、キャプテンとして皆を引っ張っていき
たいです。大会当日は、緊張せずに今までやっ
てきたことを出し切りたいです。３年生は、最
後の駅伝大会になるので悔いの残らない走りを
し
ます。 ３年 渡慶次怜来

私は、駅伝大会に向け日々の練習を
頑張ってきました。キツくて心が折れそうにな
った時が何度かありましたが、マネージャーや
メンバーの支えがあって、ここまで頑張ってこ
れたと思います。本番では、今まで私が頑張っ
てきたことを発揮し、悔いの残らない走りをし
たいです。また、目標の８分を切れるように自
分に負けません。 ３年 安里琉依夢

キツい練習もメンバー皆で乗り越えてきて、切
磋琢磨して頑張ってきたことを忘れず、本番も
威風堂々と頑張ります。自分らしいレースがで
きるように残りの練習期間、チーム一丸となっ
ていきたいです。 ３年 安里望音

去年は、怪我で出ることができなくて、今年
が初めてだから、自分持っている力を全て出し
切り悔いのない走りができたら良いなと思いま
す。また、残り少ない練習期間を大切にしてい
きたいです。３年生は最後になるので、楽しく
終われるようにサポートも頑張ります。

２年 宮里玲

去年より体力は落ちているけど、自分の目標
を達成できるように練習し、本番は今までの練
習以上に走りきれるように頑張ります。

２年 仲地心優

今までどんな練習でも諦めずに頑張りまし
た。足を怪我して悔しい思いもしたけど、その
思いも振り返りながら、本番は今の自分を超え
られるように全力で走りきりたいと思います。

２年 國吉愛瑠

私は、初めての駅伝大会で悔いが残らずに完
走できるようにしたいです。そのためには、日
々の練習でやってきたことやフォーム、ペース
を意識していきたいです。緊張すると思うけど
全力を出し切りたいです。 １年 上里凛華

初めての駅伝大会で、２㎞最後まで走りきれる
ようにしたいです。陸上練習に参加して、前よ
り体力が上がったと思うから、小６のタイムよ
り速く走れるようにしたいです。また、怪我も
なく安全に終わりたいです。 １年 東江來花

僕は、那覇地区駅伝競走に向けて、練習を頑
張ってきました。今の自分には持久力が足りな
いという課題があります。課題を解決し、大会
当日、自信を持って走りたいと思います。

３年 安里将

これまでキツい練習をいっぱいしてきたの
で、大会では呼吸法などを意識して上位には入
れるようにしたいです。 ３年 宇根衣玲葉

今まで、どんなキツい練習でも耐えてきまし
た。大会に向けてしっかり練習することもでき
ています。今からの練習や大会で、僕がエース
なので西中を支えられるような大きな大きな力
になり、皆を引っ張っていきたいです。チーム
のタイムが遅いのは、僕がチームを引っ張って
いけてないと思います。チームで共に頑張り、
チームを救えるような選手になりたいです。

３年 久手堅結人

久米島での陸上記録会が終わり、駅伝に向け
て練習してきましたが、僕はメンタルが弱くキ
ツかったりしたら直ぐに手を抜いたりしていま
した。だけど、中学校最後なので、出来るとこ
ろまで全力で行い、駅伝に向けて残りを頑張り
たいです。 10 分 00 秒を目指して一生懸命走り
ます。 ３年 比嘉輝

これまで練習をしてきて、最初の時よりも練
習の態度に変化があったと思います。特に、気
持ちの面で諦めない心が付いたと思いました。
また、練習を仲間と共に楽しむことができまし
た。本番では、自己ベストが出せるようにして、
チームとしても良い結果が出せるようにしたい
です。 ２年 遠藤蒼大

中学校に入って初めての駅伝大会です。練習
がキツかったけど走っている時の腕振り、顔の
向き、足の置き方などや、最初の 100 ｍは速め
のペースで走ったりするなど頑張りました。本
番では、先生に教えてもらったアドバイスなど
を意識してベストを出せるようにしたいです。

２年 濱元奏人

此までの練習を俯瞰して、野球の大会があっ
て、他の人より練習が少なくて、速い自信は無
いけど、大会では一番上を目指して走りたいで
す。何度も心が折れてきたけど、周りの人の声
掛けに助けられてきました。支えられてきた分
悔いの無いように走りきりたいです。

２年 城間結斗

僕が頑張りたいことは、前の人について行く
とか、最後まで走りきること等、今までの練習
で行ってきたことです。頑張ります。

２年 本永稀世飛

僕は、那覇地区駅伝大会に怪我なく最高の状
態で臨みたいです。そのためには、朝や昼の食
事をしっかり摂り、早寝早起きをし、１年生な
がら思い出に残る最高の駅伝にしたいです。そ
して、悔いの残らないように頑張ります。

１年 安里涉利


